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84%打工仔積極搵新工
僅16%擬「留守原位」僱主招聘意慾趨審慎

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特區政府
昨日公佈委任香港工業總會理事會副主席郭
振華為勞工顧問委員會委員，接替於上月12
日辭世的劉展灝擔任工總的勞顧會代表，任

期由本月8日起至12月31日止。
郭振華亦以勞顧會委員身份，獲政府委任

為標準工時委員會的當然委員，任期由本月
8日起至11月30日止。

香港文匯報訊（記者 陳文華）特區終審法院
早前對葵青貨櫃碼頭司機翁志強申請破欠基金
一案作出裁決，表明政府歷來對破欠基金的計
算方法有誤。工聯會立法會議員郭偉強昨日聯
同工聯會權益委員會一班成員到政府總部門外
請願，要求當局盡快回應5月17日法院的裁
定，向公眾作出明確指示，並及時為受影響工
人補回差額。他們認為破欠基金現有40億元儲
備，足以解決過去十多年計錯數的問題。
郭偉強等在政府總部門前高呼「破欠基金、

幾時回水？」、「補回差額，保障打工仔權
益」、「公司倒閉慘慘慘、破欠基金大縮水」
等口號，及向政府代表遞交請願信，期望當局
正視問題。
郭偉強指，工聯會一直反對對沖機制，但破

欠基金不僅跟隨對沖機制，更使用不公平及不
公義的計算方法，令受公司倒閉影響的工人雪
上加霜，不僅無法拿到應得補償，更令其個人薪資大打折
扣。有市民早前提出司法覆核，質疑當局用其強積金僱主
供款對沖遣散費的計算次序有誤，終獲特區終院於5月17
日裁定上訴得直，但相關部門仍未有回應。

郭偉強：基金40億儲備夠「回水」
他表示，保守估計若每年有3,000名受影響工人，其中每
名有20年年資的工人被錯誤計算方法產生的差額約一萬

元，則每年涉及3,000萬元，強積金推行至今16年涉及不
足6億元，而破欠基金現有40億元儲備，足以解決過去十
多年計錯數的問題，希望政府加快做出回應及處理，補回
差額。
破欠基金目前設上限，僱員有權得到遣散費的首5萬元

另加餘額的一半，而強積金僱主供款可與遣散費對沖，但
無列明如何用強積金僱主供款對沖及相關計算的先後次
序，兩種計算方法的差額可達逾萬元。

郭振華任工總勞顧會代表
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馬會藉著一貫可持續、
以社會為本營運模式回饋社會

•�2015/16 年度馬季已於剛過去的週
日圓滿結束，季內連場精彩刺激的
賽事為市民及遊客帶來世界級賽馬
體育娛樂。

•�香港賽馬會的非牟利綜合營運模式
結合賽馬運動、馬場娛樂、提倡有
節制博彩及慈善事務。

•�馬會透過其獨特營運模式造福香港，
並支持政府打擊非法賭博及創造就
業機會，推動經濟發展。

•�馬會除了是全港納稅最多的機構外，
亦是最大的公益資助組織，每年將
逾百分之七十的收入回饋社會。馬
會慈善信託基金於「2015 世界慈善
指數」排名第六位，是亞洲首個晉
身前十名的公益機構。

• 全賴馬主、練馬師與騎師支持及努力，令馬會成為全球賽馬翹
楚，港人引以為傲。馬會所秉持的嚴謹誠信態度，備受全球馬
壇推崇。

• 香港賽馬是旅客訪港的「必看」節目之一，每年吸引大量旅客
到訪。

• 香港賽馬在世界馬壇的前領地位加以鞏固，於 2015 年世界馬
匹年終排名，香港共有二十三匹賽駒入榜，而香港全部十場一
級賽均名列全球百大一級賽排名榜，當中六場更屬前二十五名
內的頂級賽事。

• 香港近月獲國際賽事策劃諮委會確認於國際賽事編錄標準及國
際賽事統計冊中升格為第一部分賽馬地區，這是賽馬機構獲評
的最高級別。香港是唯一一個沒有育馬業的地區榮獲此殊榮，
與其他世界前領賽馬地區齊名，例如英國、美國與澳洲。

• 雖然香港只佔全球現役賽駒數目不足百分之一，卻能取得上述
佳績，實在有賴馬會會員及馬主購入頂級賽駒所致。

世界級賽馬

2015/16 馬季圓滿結束
馬會感謝香港支持世界級賽馬活動及其對社會的貢獻

冠軍人語

• 馬會一直以來與政府及社區合作夥伴合作無間，資助及主導慈善公益計劃，惠及社會各
階層，對香港社會發展作出重大貢獻。馬會關注社會不斷轉變的需要，特別著重青年及
長者福利項目，並大力推動體育發展以促進港人身心健康。

取諸社會  用諸社會

 「我時刻都會全力以赴。能取得今天
的成績，我要感謝每一位支持我的
練馬師、馬主以及香港賽馬會，正
因他們，我才有機會成為香港賽馬
的一份子。」

- 2015/16 年度冠軍騎師莫雷拉

 「贏得冠軍是最好不過的
事，我希望盡力保持每年
勝 出 60 場 賽 事 的 水 平，
但 有 時 頭 馬 即 使 達 至 此
數，也未必可以成為冠軍
練馬師。」

-  2015/16 年度
  冠軍練馬師蔡約翰

 「『明月千里』爲我帶來的是遠超個人當
初所預期的，這是我其中一項最大成就，
養馬實在是物有所值。」

-  2015/16 年度香港馬王獎項得主「明月千
里」馬主程凱信（右二）。「明月千里」
在六月初公佈的世界馬匹排名中並列第
四位，左一為練馬師約翰摩亞。

 「我十分榮幸能夠成為告東
尼獎首位得主，這有賴練馬
師和馬主的支持，並特別多
謝馬迷一直以來的鼓勵。」

-  2015/16 年度最受歡迎騎師
及告東尼獎得主見習騎師
蔣嘉琦

香 港 文 匯 報 訊
（記者 文森）又到
畢業生求職季節。
有人力資源顧問公
司調查發現，84%
僱員正積極找尋新
工作，數字創近年
新高，主要與公司
文化及晉升機會有
關，僅16%打算留
在現有職位。數據
反映員工對工作期
望上升， 或對工作
及經濟環境不滿，
如零售業因巿道不
景，影響員工薪酬
及對前景的信心，
故部分零售業僱員
考慮轉工。

人力資源顧問公司翰德於今年4月
訪問了逾 600 名本港僱主及僱

員，昨日公佈調查結果，發現逾60%
僱主無意於下半年增聘人手，僅27%
僱主有意在未來6個月增聘長期員工數
目，較去年同期下跌5.8個百分點，尤
以資訊科技業及專業服務業僱主的招
聘意慾較高。
同時，有11.3%僱主表示有意裁員。

負責調查的公司指出，下半年招聘意
慾下降屬正常，因為不少公司集中於
上半年增聘人手，且金融及零售業表
現較差，僱主招聘意慾較審慎。
調查又發現，各行業中以資訊科技

業的招聘意慾最高，47.2%僱主計劃於
下半年增聘人手；36.7%專門行業及法
律行業僱主也有意招聘員工。消費品
業及零售業的招聘意慾則最低，分別
只得12.2%及8%。

專家：下半年勞動市場非最差
翰德香港及廣州區域總監Siddharth

Suhas解釋，由於銀行與金融業多於上
半年完成招聘，部分奢侈品零售業總
部由香港遷往上海及新加坡，故影響
其招聘意慾。不過，他認為下半年勞
動市場並非最差，屬穩定發展中。
此外，僱主與僱員的想法有分歧：

88%僱主認為企業支持創新並提供有關
資訊予員工，但僅得17%僱員予以認
同，更有24%僱員指其所屬公司完全
不鼓勵創新。
Siddharth表示，在具競爭力的市場

中，企業如能培育出創新而適應力強的
團隊，將可提高日後取得增長的機會，
亦會被視為更加吸引的工作場所。
調查指，56%僱員認為學習新技能較
兩年前壓力更大，只有38%僱員感到
上司支持員工接受培訓或進修，但
88%僱主稱有為僱員提供培訓及鼓勵他
們進修。翰德建議僱主及僱員間應該
互相配合及增加溝通。

香港文匯報訊（記者 殷翔）工聯會立
法會議員王國興昨日在一個電台節目上，
批評領展唯利是圖「趕絕」小商戶。他指
出，由於收到很多屋邨居民投訴，故早前
往領展轄下屋邨街市進行「兩餸一湯」調
查，發現領展的經營手法的確令一些人流
少的街市檔舖稀疏，連鯇魚、牛肉等普通
食材都買不到。他認為領展通過大幅加
租，有意圖陰乾人流少的屋邨街市，以便
整體出售。
王國興表示，領展應首先滿足屋邨居民日

常生活需要，而不能只顧追逐利潤，壟斷屋
邨商場。他指屋邨其實仍有很多空置地方，

建議政府將該些地方修改土地用途，建成公
營商舖出租，以滿足街坊購物需求，也對領
展形成競爭，「新建屋邨的商場亦應保持公
營，一旦私有化便難阻經營者為利潤而無視
公眾利益。」
至於市民一直怨聲載道的港鐵年年加價，

王國興認為，原有「可加可減」的計算元素
應該改變，才能避免「可加可減」變為「只
加不減」，如將港鐵利潤加入計算機制中，
而以運輸業工人平均薪酬計算增減也不合
理，應替換為全港工人平均薪酬水平。
他建議重新制訂更合理機制，及在新機制

訂立前凍結票價。

王國興批領展陰乾街市拆售

■Siddharth昨公佈調
查結果。 受訪者供圖

■郭偉強等昨向政府代表遞交請願信，要求正視破欠基金計錯數問
題。 陳文華 攝


